

# Avanza túnel para evitar inundaciones en Chalco

Autoridades prometen que Ixtapaluca estará libre de anegaciones en 2010

Ma. Teresa Montaña Corresponsal

**T**OLUCA, Méx.— El secretario del agua u obra pública, David Korenfeld Federman, aseguró que en el período de lluvias de 2010 estará totalmente terminado y listo para operar el túnel del río la Compañía, lo que eliminará de forma definitiva los riesgos que se tienen de desbordamientos y filtraciones en la región de Ixtapaluca y Chalco.

Informó que los trabajos registran un avance sustancial para lo cual se recibieron 50 millones de pesos adicionales de un fondo de emergencia. El funcionario informó que hasta el momento de los siete kilómetros construidos del túnel, sólo falta el revestimiento interior de 1.5 kilómetros, además de que se encuentra en proceso la planta de bombeo correspondiente que también estará lista en esa fecha.

Korenfeld Federman aseguró que mientras tanto colocarán tabla estacas de acero en los bordes del río con el fin de garantizar su adecuada operatividad y reducir al máximo las filtraciones.

Detalló que la mejor forma de utilizar las tabla-estacas es colocar más material para ensanchar los bordes durante una semana

más, e iniciar los trabajos para instalar las vigas de acero por el exterior de los bordes, porque si se colocan por el interior se corre el riesgo de que con el martilleo se rompan las paredes del cauce, ya que esto significa enterrar placas de 19 metros de largo.

El funcionario estatal indicó que si bien el cauce presenta aún puntos de riesgo, la solución definitiva a este problema será la operación del túnel, del cual se han construido prácticamente siete kilómetros, a veinte metros de profundidad y falta por revestir al interior 1.5 kilómetros.

## Aguas residuales

Añadió que posteriormente las aguas residuales se bombearán para nuevamente regresarla al cauce del río para que siga su curso y evitar que ese afluente pesado de agua, ponga en riesgo a los habitantes de algunas colonias de Valle de Chalco e Ixtapaluca que sufren en época de lluvia.

Korenfeld Federman dijo que para estos trabajos se tuvo un apoyo adicional de 50 millones de pesos de un fondo de emergencia, con lo cual se eliminaron las cuatro filtraciones principales de las seis que se presentaron en semanas y meses pasados y únicamente queda una con la cual se mide la fuga que inicialmente fue

de 15 litros por segundo y actualmente los técnicos reportan 0.12 litros por segundo.

Indicó que las estacas que serán colocadas en La Compañía serán para reforzar las paredes del canal, además de que se construirán lagunas de regulación sobre la cuenca para retener las aguas pluviales y que no corra con tanta fuerza y aseguró que para la próxima temporada estará en funcionamiento el túnel.

## Sellan caudal en el estado de México

Beneficiará a habitantes de Chalco e Ixtapaluca

50  
MDP

más invirtieron en el túnel del río La Compañía

7 KM  
DE OBRA

llevan autoridades encargadas del proyecto

